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ABERTURA – Aos vinte e dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 2 
quinze, às nove horas e dezessete minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes 3 
Rondon, localizado na sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, 4 

foi realizada a 271ª (DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA) Reunião e LV  5 
(QUINQUAGÉSIMA QUINTA) Extraordinária do Conselho Estadual de Saúde - 6 
CES/AM.  Cumprindo o rito regimental o presidente do CES/AM, Dr. Pedro Elias de 7 
Souza, cumprimentou os presentes, e disse que como o espírito do Natal já havia 8 
tomado conta dos corações e em conformidade com a pauta distribuída no prazo 9 

regulamentar aos integrantes deste Colegiado, iniciou a reunião com pauta 10 
específica e na oportunidade comunicou que precisaria ausentar-se para participar 11 
de outra reunião mais que retornaria para o encerramento, comunicou ainda que na 12 

semana passada foi apresentado para a Comissão de Saúde da ALE o 3º 13 
Quadrimestre de 2014 que foi aprovado com uma ressalva, passou então a 14 
condução dos trabalhos para o vice-presidente Conselheiro Gilson Aguiar da Silva 15 
que deu continuidade à pauta com o ITEM 01– DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA: 16 

Processo 027245/2015 – Departamento de Planejamento – DEPLAN – Relatório 17 
Detalhado do 1º Quadrimestre/2015 da Secretaria de Estado de Saúde do 18 

Amazonas. Relatores: Conselheiro Gilson Apurinã Peixoto da Silva e Elton de Jesus 19 
Corrêa de Souza. O Conselheiro Gilson Apurinã Peixoto da Silva cumprimentou 20 
os presentes e gostaria de registrar que o relatório foi discutido com a maioria dos 21 

Conselheiros durante as reuniões da Comissão da Câmara Técnica de Orçamento e 22 
Finanças do CES/AM, acredita que não há motivos para dúvidas, tendo em vista que 23 

a maioria que está presente discutiu com os técnicos a construção do Relatório. A 24 
apresentação do Relatório encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do 25 

CES/AM para consulta dos Conselheiros. Após apresentação, o vice-presidente 26 
abriu inscrições para manifestação dos Conselheiros. O Conselheiro Gilson 27 

Apurinã Peixoto da Silva parabenizou os técnicos responsáveis que estiveram 28 
discutindo junto com a Câmara Técnica de maneira propositiva e principalmente 29 

acatando as sugestões dos Conselheiros e permitindo que esse processo de 30 
discussão fosse democrático e esclarecedor, considerando que a composição do 31 
CES/AM é relativamente nova, inclusive por já ter experiência em prestação de 32 
contas por fazer parte também do CMS de Manaus, foi um aprendizado muito 33 
grande, poder entender melhor como funciona, conhecer os valores com os quais o 34 

Governo do Estado trabalha a saúde pública no Estado do Amazonas. O 35 
Conselheiro José Rodrigues cumprimentou aos presentes, parabenizou os 36 

membros da Câmara Técnica e todas as pessoas que se envolveram na análise da 37 
Prestação de Contas, que antes, quando a Câmara Técnica funcionava era com um 38 
grupo mínimo, parabenizou o grupo que representa o bojo, principalmente dos 39 
usuários, que participaram com grande efetividade na análise dessa Prestação de 40 
Contas, acredita que estão evoluindo, as pessoas que estão representando os 41 

usuários estão participando com bastante atenção, não só os usuários mais também 42 
os trabalhadores, a participação na Câmara Técnica está de parabéns e não podia 43 
deixar de fazer exaltação a todos os membros que participaram desse trabalho, 44 
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espera que continuem assim. O Conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 45 
cumprimentou aos presentes, gostaria de reforçar a fala do Conselheiro José 46 
Rodrigues que, ao longo desses anos tiveram momentos muito difíceis com relação 47 
à prestação de contas da SUSAM, o CES/AM realmente não tinha uma equipe 48 

preparada para a discussão e que chegassem realmente a um parecer, os setores 49 
da SUSAM que estão envolvidos têm correspondido, é crítico mais um crítico 50 
construtivo, o FES está devendo sua presença nas reuniões, se não for participar de 51 
todas mais que participe quando for possível, lembrou que o Conselheiro Gilson 52 
Aguiar da Silva falava que iria mudar o modelo de prestação de contas e como 53 

conduzir para que os Conselheiros pudessem participar desse trabalho, gostaria de 54 
agradecer a Câmara de Financiamento e ao Conselheiro Gilson Aguiar da Silva e 55 
que possam aprofundar mais seus conhecimentos com relação à Prestação de 56 

Contas, desejou a todos um Feliz Natal e Ano Novo. O Conselheiro Isaac Gomes 57 
Benayon cumprimentou aos presentes e disse que fica feliz por estar vendo que o 58 
CES/AM evoluiu consideravelmente e dá exemplo para toda a sociedade 59 
amazonense de que assim é que tem que ser procedido, agradece também todos os 60 

colaboradores da SUSAM por começarem a conviver harmoniosamente, só irão 61 
crescer para oferecer as pessoas que precisam se trabalharem dessa forma, amigos 62 

fraternos e compreensivos, o que for para o bem de todos e dos que mais 63 
necessitam, acabou a ideia de que um sabia mais do que o outro, uma mandava e o 64 
outro mandava muito mais, o advento dos Conselhos é um dos pilares mais 65 

importante para a democracia, é aqui que se discute o que precisa ser levado ao 66 
bem público, ficou feliz com o parecer e parabeniza o CES/AM por sua elaboração, 67 

gostaria de saber quando aprovada no CES/AM a Política de Saúde do Amazonas; 68 
entretanto, o Secretário de Saúde anterior dizia que tinha que ser levada para a 69 

ALE, para a Comissão de Saúde aprovar também, e como fica se aprovarem no 70 
CES/AM e não aprovarem na ALE, outra questão que observou no relatório, uma 71 

citação sobre saúde bucal que acredita ser uma atribuição dos municípios, desejou 72 
um Feliz Natal e um Ano Novo com muita saúde. O Conselheiro Gilson Aguiar da 73 

Silva em resposta a dúvida do Conselheiro Isaac Benayon quanto a aprovação  na 74 
ALE, esclarece que a ALE não aprova e sim recebe uma apresentação da SUSAM 75 
do quadrimestre como diz a lei, que tem que ser apresentado às casas Legislativa, 76 
Estadual, Municipal e Federal, para que os parlamentares tenham conhecimento do 77 
que está sendo gasto no período, a aprovação desses recursos ainda é nos 78 

Conselhos de Saúde. A senhora Radja Mary Costa de Melo Lopes diretora do 79 
DEPLAN, disse que antes de passar para aprovação gostaria de esclarecer que 80 

existe um processo de pactuação que é feito anualmente, é uma pactuação tripartite 81 
onde participa o Ministério da Saúde e os municípios, tem um rol de indicadores no 82 
último ano, ou seja, em 2015 mais ou menos sessenta e dois indicadores que são 83 
pactuados pelos municípios, pelo Estado e também pelo Ministério da Saúde, essa 84 
pactuação veio para o CES/AM para aprovação e entre esses indicadores foram 85 

selecionados sete ou oito, inclusive está no relatório para demonstrar por que são 86 
possíveis de apurar a cada quadrimestre, outros só podem ser apurados no final do 87 
ano, mostram os resultados, o Estado também tem responsabilidades, mesmo que a 88 
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Atenção Básica seja de responsabilidade dos municípios, o Estado e o Ministério da 89 
Saúde tem responsabilidade de apoiar, por isso estão no relatório para 90 
conhecimento. O Conselheiro Gilson Aguiar da Silva disse que primeiro gostaria de 91 
agradecer a fala do Conselheiro Rui Guilherme e José Rodrigues que tem 92 

acompanhado os trabalhos, o incomodava muito o modelo de Prestações de Contas 93 
da SUSAM e quando começou a fazer parte do CES/AM, começou a fazer algumas 94 
mudanças para melhorar a transparência dos trabalhos e mostrar para a população 95 
a linha principal de trabalho é essa hoje, pode dizer com muita certeza, que mudou 96 
muito o modelo que era de duas folhas e hoje é quase um livro, pensa estar em uma 97 

linha que no futuro vai mostrar se estão certos ou errados ainda tem muito o que 98 
fazer, muitas informações a serem melhoradas para que a população e os 99 
Conselheiros tenham conhecimentos e o foco que tem é a transparência, é incitar os 100 

Conselheiros para que façam esse trabalho, que não fiquem centrado no número 101 
mínimo da Comissão, para quando saírem os trabalhos continuarem e nessa 102 
situação de crise até ajudar a Gestão no sentido de enxugar situações dentro da 103 
saúde, por que são o respaldo da Gestão, sabem que a complementação da saúde 104 

pública pode ser feita pelo setor privado, só não pode ser 100% (cem por cento) 105 
privada, mais precisa informar ao CES/AM o que a SUSAM pretende fazer, para ter 106 

o respaldo de dizer que não pode fazer por que o Conselho apresentou outra 107 
sugestão, não tem o poder de polícia de estar investigando sua função é verificar as 108 
prestações dos serviços e as auditorias que sempre dão as informações necessárias 109 

do que está certo ou errado, fez dois documentos solicitando informações para o 110 
próximo debate em janeiro de 2016 e mostra o que queremos no SUS, um sistema 111 

que possa atender as necessidades da população com qualidade, não podem reunir 112 
uma vez no mês e decidir tudo, precisam cumprir a agenda e debater por que além 113 

das apresentações tem suas demandas, a situação da CIB para que reveja suas 114 
reuniões, enviar suas pactuações para as comissões, emitir parecer, agradeceu a 115 

todos e que realmente possam melhorar e ajudar a população com uma saúde que 116 
sonham, desejou um Feliz Natal e um Ano Novo com muita harmonia. Após 117 

manifestações dos Conselheiros, o Presidente do CES/AM Dr. Pedro Elias de 118 
Souza colocou em votação o Relatório que foi aprovado por unanimidade. Na                         119 
oportunidade, o Presidente do CES/AM Dr. Pedro Elias de Souza, agradeceu a 120 
presença de todos, desejou um Natal santo e purificado como deve ser e em paz 121 
com a família, que possamos enfrentar os desafios no ano que vem por que desafios 122 

foram feitos para serem enfrentados e só vira as costas quem é covarde, somos 123 
trabalhadores da saúde prontos para enfrentar desafios, que possamos nos 124 

encontrar na primeira Plenária do mês de janeiro se Deus quiser. Boa sorte a todos, 125 
muita paz e muita saúde. A reunião foi encerrada às 10h05min. Conselheiros 126 
Titulares presentes: Pedro Elias de Souza, Ana Selma Rodrigues Pinheiro, 127 
Cecília Leite Motta de Oliveira, Sidclei Lima da Silva, Rui Guilherme Neves de 128 
Souza, Isaac Gomes Benayon, Alcides Januário de Souza, Roberto de Assis 129 

Rodrigues, Gilson Aguiar da Silva e João Bosco de Lima. Conselheiros 130 
Suplentes: José Rodrigues, Márcio Rafael Rodrigues, Ednilza Guedes Correa 131 
Pereira, Gilson Apurinã Peixoto da Silva, Dartanhã Gonçalves da Silva, Ivan 132 
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Santos de Andrade, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Jorge Reis de 133 
Lima, Jackson Guimarães Cordeiro, Elton de Jesus Correa de Souza e 134 
Jefferson Flores Aguiar da Silva. Ausência justificada:. A presente Ata foi 135 
elaborada pela técnica Maria Francinete Rebelo Lobão e revisada pela Secretária 136 

Executiva do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas, em exercício Clenúbia 137 
Oliveira de Souza, que após aprovação da plenária do CES/AM e assinada pelos 138 
responsáveis por sua elaboração será arquivada na Secretaria Executiva do 139 
Conselho para fins documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 22 de 140 
dezembro de 2015.      141 

       142 

 143 
Maria Francinete Rebelo Lobão 144 

Técnica do CES/AM 145 
 146 
 147 

                                     Clenúbia Oliveira de Souza 148 
Secretária Executiva do CES/AM em exercício 149 


